

Argentina, a la Dictadura Popular con Apoyo de Militares: Puiggrós

por José LARA

Argentina se encamina hacia una dictadura popular de los militares, afirmó el doctor Rodolfo Puiggrós, ex rector de la Universidad de Buenos Aires, en una conferencia que ofreció en la Universidad Obrera Vicente Lombardo Toledano, dentro del ciclo

Los Pueblos de América Latina contra el Fascismo.

Nos gueste o no nos guste —"a mí, desde luego, me parece bien"— Argentina marcha hacia una dictadura popular que probablemente contará con el apoyo de los militares, predijo el doctor Puiggrós, colaborador de este diario.

Reconoció el escritor que en Argentina hay fascismo, pero no ha llegado al grado del que impera en Chile. Hay toda una desvalorización del "modelo pinochetista" que inclusive es inaceptable para los mismos reaccionarios.

Hizo ver que si Kissinger ha elegido a Buenos Aires como uno de los puntos que tocará en su gira por países sudamericanos, es porque el acercamiento entre el oficialismo argentino y los radicales constituye una buena base para la política de Estados Unidos. Detrás de Isabel Perón está López Rega, ex agente de la CIA y director de la AAA. A este respecto, dijo que la pregunta es si en las 18 horas que mister Kissinger estará en Caracas va a lograr convencer a los ve nezolanos para que rompar con la OPEP.

UNA GLORIOSA EXPERIENCIA

Estamos viviendo una tremenda pero gloriosa experiencia. Los pesimistas creen que después del fracaso del imperialismo norteamericano en Grecia, Chipre, Camboya v Vietnam, después de sus reveses en el asunto del petróleo y ante el avance de revolución portuguesa -que no sabe por dónde agarrarla—, los norteamericanos concentrarán sus fuerzas en América Latina; pero los pesimistas no tienen en cuenta la dimensión del movimiento antimperialista de los pueblos latinoamericanos, señaló el conferenciante ante los alumnos obreros, reunidos en el auditorio Salvador Allende.

Puiggrós inició su charla recordando la figura de uno de los grandes hombres de América Latina: "El compañero y amigo Lombardo Toledano, quien hace 10 años me presentó en este mismo lugar para hablar también sobre el fascismo".

En su amena exposición se refirió al nacimiento del peronismo, movimiento popular de composición heterogénea, fuerte cuantitativamente, pero débil cualitativamente por carecer de una definida ideología revolucionaria. En octubre de 1945, surge un movimiento de masas que por conducto de Perón—que estaba preso— busca una salida política a través de las elecciones. Desde entonces, el peronismo no ha perdido ningu-

na elección nacional, con Perón o sin Perón.

En septiembre de 1955 se produjo el golpe militar contra el peronismo que no opuso resistencia por su falta de objetivos para los grandes cambios y porque mucha gente comprendió que era la oportunidad de enriquecerse a través de la corrupción. Hasta 1973 se habían sucedido gobiernos militares y civiles; cuando se desgastaba uno venía el otro. El "gran acuerdo nacional" de Lanusse fue el antecedente de las elecciones de 1973, a las que Perón fue con su programa de "socialismo nacional". Los dos meses que duró el gobierno de Cámpora fueron ya inspirados por Perón. Cuando el 20 de junio de 1973 éste llegó a Buenos Aires, López Rega y el imperialismo tenían otro plan perfectamente elaborado.